

Séminaire « Soutenabilités »

Contribution - Covid-19 : pour un « après » soutenable

Nom : Allentin

Prénoms : Jeannine

Institution ou entreprise :

Axe(s) :

- Quelles interactions humains-nature, mondialisation et pandémies ?

Intitulé de votre contribution : Urbanisme et pandémie

Résumé de votre contribution :

«La surveillance sanitaire ne date pas d'aujourd'hui» (L'Obs/N°2893-16/04/2020) «A la fin du XIXème siècle, on fait la guerre au microbe. Face aux «fléaux sociaux», les hygiénistes parlent d'«armement sanitaire», explique Stéphane Frioux, historien de la santé publique Le port du masque est en train de devenir une norme d'hygiène. Peut-on rapprocher celle-ci des campagnes anti-crachats du début du XXème siècle?.....Ligue anti-cracheurs, manque d'intérêt pour les normes hygiénistes..... Au XIXème, siècle on s'efforce d'éloigner les industries jugées insalubres et les fabriques d'engrais. On perce les villes sombres et tassées du Moyen-Age pour y faire entrer la lumière.....» Le territoire national serait-il retourné au Moyen-Age? En Seine-Saint-Denis, les ancien «jardins ouvriers» sont bétonnés, pour ne pas perde un pouce de terrain, les bâtiments sont construits avec balcons au-dessus des trottoirs sur lesquels 2 piétons ne peuvent plus se croiser faute de place... De nouveaux «espaces verts» sont créés...ils sont verticaux!: les murs des bâtiments sont peints en vert dans un dégradé particulièrement subtil! En période de pandémie, le nombre de malades est plus élevé que dans les territoires inhabités! Quelle surprise! Monsieur le préfet de la Seine, Eugène Poubelle aurait encore beaucoup à faire: les rues des «villes poubelles» sont jonchées de mégots, papiers, bouteilles, excréments et autres carcasses métalliques...mais difficile de trouver le responsable avec la superposition des structures intercommunales..... De qui se moque-t-on? Les règles d'urbanisme doivent être réexaminées de toute urgence.